

Género: la UAB oferta un grado de tres años sobre feminismo - elEconomista.es - 01/03/2018

GÉNERO

La UAB oferta un grado de tres años sobre feminismo

N. G. MADRID.

La Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) es la única universidad que ofertará un grado en estudios de género. También será el primero de esta temática en el sistema catalán. Su matrícula estará abierta para el curso 2018-2019. Proporcionará al alumnado una visión transversal del funcionamiento del sistema binario de género y del ejercicio del poder que se sostiene, así como de las desigualdades que ha generado y genera.

El plan de estudios tiene en cuenta contenidos teóricos y de análisis cultural, al tiempo que asegura la adquisición de competencias de carácter profesionalizador. Dota al alumnado de las herramientas necesarias para actuar, con visión crítica y responsabilidad, sobre las desigualdades que afectan a determinados colectivos, y para contribuir a transformar el mundo.

Anteriormente, la Universidad Rey Juan Carlos (URJC) eliminó de su oferta académica la titulación de Igualdad de Género y lo

sustituyó por un grado de Diseño y Desarrollo de Videojuegos y otro de Gestión de Servicios Públicos. El grado de Igualdad, que era pionero en España, desapareció en 2013 por el descenso del número de matrículas, según un documento de la propia universidad, "insuficiente para la sostenibilidad" del grado. Esta supresión alejó a España de la tónica de Europa, que sí apuesta por estudios de género. Este grado comenzó a impartirse en el curso 2010-2011, con la modalidad exclusiva *online*. Dos años más tarde, también se ofertó en presencial y se crearon los dobles grados con modalidad en igualdad.

Para cursar el grado de la UAB, que tiene una duración de tres años (180 créditos), la universidad recomienda tener capacidad de observación y de análisis crítico, así como capacidad de autocritica y de autoanálisis. También se requiere una

mentalidad abierta, una mirada integral y no fragmentada de la realidad y una capacidad de integración en diferentes ámbitos de trabajo y en equipos interdisciplinarios.

En general, la formación en esta área se desarrolla en títulos propios, másteres y actividades que parten de las comisiones de las Unidades de Igualdad (una obligación señalada por ley), que suelen organizar jornadas y seminarios puntuales sobre temas de actualidad o conmemorar, de alguna manera, los días especialmente indicados para recordar a la mujer o reivindicar la necesidad de la lucha para el alcance de la igualdad con los hombres. La eliminación paulatina de este tipo de formación aleja a nuestro país de la tónica que lleva Europa, que sí apuesta por estos estudios. Por ejemplo, las universidades europeas que ofertan estudios de grado en este campo son Oxford, Cambridge, Leeds, Sussex, Ámsterdam, Copenhague, Estocolmo y Berlín, entre otras.



ISTOCK